

## MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró a la baja destacando noticias sobre el crecimiento económico y las finanzas de PEMEX. El PIB registró una caída de 0.1% en el cuarto trimestre del 2019 ajustado por estacionalidad, acumulando cuatro caídas trimestrales de la misma magnitud, lo cual se podría considerar como una recesión técnica. Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México comentó que a pesar de haber experimentado cuatro trimestres consecutivos de crecimiento negativo, no se podía afirmar la existencia de una recesión debido a que las tasas eran muy pequeñas (-0.1%) y las caídas no son generalizadas en todos los sectores. Por su parte el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, reconoció que el gobierno está preocupado de que la economía no crezca por lo que pretenden buscar iniciativas para que la salida de este “nulo” crecimiento sea de forma rápida. Dentro de estas iniciativas se encuentra acelerar los procesos de licitaciones y adquisiciones, acelerar proyectos conjuntos con los estados y lograr atraer inversión del sector privado. Por otro lado, PEMEX reportó sus estados financieros del 2019 en los cuales registró ingresos de MXN\$1.681 billones, lo que significó una disminución del 16% con respecto al año anterior. La empresa petrolera argumentó que esto se debió a la caída del precio de la mezcla mexicana, menores precios de referencia de gasolinas y diésel y una disminución de volúmenes de ventas nacionales y exportación. Cabe recordar que las empresas calificadoras Moody’s y Standard & Poor’s se encuentran a un escalón de sumarse a Fitch para colocar la deuda de la empresa productora como “bonos basura”, lo cual podría afectar a la calificación del soberano.



## EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida en terreno negativo destacando nuevas noticias que se dieron a conocer sobre el coronavirus. A principios de semana, los inversionistas empezaron a mostrarse pesimistas por el desarrollo que estaba teniendo la enfermedad en países fuera de China, principalmente en Italia y Corea del Sur. Conforme la semana continuó su curso, distintas autoridades en EUA se pronunciaron al respecto. El presidente Donald Trump se reunió con las autoridades sanitarias para alinear los esfuerzos que está realizando el gobierno para detener la propagación de la enfermedad. El Centro para el Control y Prevención de Enfermedades comunicó que la población se debe preparar para un brote del virus en EUA, lo cual se confirmó días después. El gobernador de California mencionó que se están monitoreando a 8,400 personas que realizaron un viaje recientemente a Asia y cuentan con síntomas del coronavirus, además de confirmar el primer caso que, presuntamente, no había estado en contacto con otras personas contagiadas y tampoco había viajado a zonas afectadas. En Nueva York hay 83 personas que están siendo monitoreadas debido a que visitaron China recientemente, aunque ningún caso ha sido confirmado hasta ahora. Por otro lado, la enfermedad ha continuado su paso por el resto del mundo. En Alemania se reportó que 1,000 personas estarán en cuarentena, Suiza prohibió eventos masivos y se reportaron casos confirmados en México y Nigeria. Finalmente, el viernes la Organización Mundial de la Salud subió la alerta de propagación a muy elevada.

